

# Einladung

## Rheintal Dialog Politik und Wirtschaft

### Neue Raumordnung Schweiz – Auswirkungen und Umsetzung im Rheintal Donnerstag, 24. Januar 2019

19.30 - 21.15 Uhr

Kinotheater Madlen, Kulturraum, Auerstrasse 18, 9435 Heerbrugg



Quelle: Bauzonenstatistik Schweiz 2017; Grundlage:  
Geodaten der Kantone zur Nutzungsplanung © ARE

## Programm

- 19.30 Uhr **Begrüssung und Einführung**  
Brigitte Lüchinger, Präsidentin AGV-Rheintal  
Reto Friedauer, Präsident Verein St.Galler Rheintal
- Fachlicher Input zur neuen Raumordnung Schweiz**  
Marc Mächler, Regierungsrat, Vorsteher des Baudepartementes  
Martin Schmid, Leiter Kantonale Planung, AREG SG
- Input aus Sicht des AWA**  
Karin Jung, Amtsleiterin Amt für Wirtschaft und Arbeit SG
- Input aus Sicht der Wirtschaft**  
Titus Ladner, RLC Architekten AG, Vorsitzender Gruppenleitung
- 20.30 Uhr **Podiumsdiskussion**  
Moderation:  
Reto Friedauer, Präsident Verein St.Galler Rheintal
- Teilnehmer:  
Brigitte Lüchinger, Präsidentin AGV-Rheintal  
Marc Mächler, Regierungsrat, Vorsteher des Baudepartementes  
Karin Jung, Amtsleiterin Amt für Wirtschaft und Arbeit SG  
Titus Ladner, RLC Architekten AG, Vorsitzender Gruppenleitung  
Ruedi Mattle, Stadtpräsident Altstätten
- 20.50 Uhr **Erfahrungen mit der Umsetzung MEI**  
Karin Jung, Amtsleiterin Amt für Wirtschaft und Arbeit SG
- 21.00 Uhr **Verabschiedung / Apéro riche**



## **Neue Raumordnung Schweiz – Auswirkungen und Umsetzung auf regionaler und kommunaler Ebene**

Die Schweizer Stimmbevölkerung stimmte am 3. März 2013 mit einem Ja-Stimmenanteil von 63% einer Revision des Raumplanungsgesetzes zu. Sie sprach sich damit klar für eine Siedlungsentwicklung nach innen aus, um der fortschreitenden Zersiedelung Einhalt zu gebieten und wertvolles Kulturland zu schützen. Oberstes Ziel ist der haushälterische Umgang mit dem nicht vermehrbaren Boden.

Die neue Raumordnung Schweiz setzte den Rahmen, der sich im kantonalen Richtplan (vorerst Teil Siedlung) und im neuen Planungs- und Baugesetz niederschlug. Die Gemeinden haben nun die Aufgabe, ihre kommunale Nutzungsplanung innert zehn Jahren anzupassen. Und dabei tauchen Fragen und Konflikte auf.

Für die wirtschaftsstarke Region Rheintal ist eine stringente Raumplanung wichtig, um die anstehenden Herausforderungen aus verkehrstechnischer und raumplanerischer Sicht zu lösen. Um Informationen aus erster Hand zu erhalten, organisieren der Verein St.Galler Rheintal und der AGV-Rheintal für Interessierte aus Politik und Wirtschaft den Rheintal Dialog 2019 zum Thema neue Raumordnung Schweiz.

---

### **Anmeldung zum Rheintal Dialog Politik und Wirtschaft vom Donnerstag, 24.01.2019, 19.30 Uhr, Kinotheater Madlen, Heerbrugg**

Wir freuen uns auf Ihre **Anmeldung bis Montag, 14. Januar 2019 direkt online** unter:

[www.regionrheintal.ch/rheintaldialog](http://www.regionrheintal.ch/rheintaldialog)

